



Pleno

EL PLENO APRUEBA LA CONCESIÓN DE LA MEDALLA DE LA CIUDAD A TÍTULO POSTUMO AL VERDIALERO FRANCISCO ROMERO DÍAZ ‘PACO MAROTO’

Tras la aprobación inicial en la Comisión de Pleno de Sostenibilidad Medio Ambiental

30/03/2023.- El pleno ordinario del mes de marzo ha aprobado por unanimidad la propuesta institucional para la concesión de la Medalla de la Ciudad y nombramiento de Hijo Adoptivo a título póstumo al verdialero Francisco Romero Díaz, más conocido como Paco Maroto. Este acuerdo ha sido tras la aprobación inicial en la comisión de pleno de Sostenibilidad Medio Ambiental. El expediente ha sido instruido por la concejala delegada de Fiestas, Teresa Porras.

PROPUESTA QUE PRESENTA A LA COMISIÓN DE SOSTENIBILIDAD LA TTE. DE ALCALDE DELEGADA DE SERVICIOS OPERATIVOS, RÉGIMEN INTERIOR, PLAYAS Y FIESTAS, D^a TERESA PORRAS TERUEL, EN RELACIÓN A LA CONCESIÓN INSTITUCIONAL DE LA MEDALLA DE LA CIUDAD DE MÁLAGA Y NOMBRAMIENTO DE HIJO ADOPTIVO DE LA CIUDAD DE MÁLAGA A TÍTULO PÓSTUMO A D. FRANCISCO ROMERO DÍAZ, “PACO MAROTO”.

El 7 de diciembre de 2022, mediante resolución del Sr. Alcalde de la Ciudad de Málaga, D. Francisco de la Torre Prados, se otorga la designación de realizar a D^a Teresa Porras Teruel el expediente de entrega de Medalla de la Ciudad y nombramiento de Hijo Adoptivo de Málaga a título póstumo a D. Francisco Romero Díaz, más conocido como “Paco Maroto”. Dicha petición se sustenta en su trayectoria profesional, su dedicación plena en pro de la fiesta de los Verdiales, su capacidad de trabajo para llevar la fiesta por verdiales por todo el mundo y elevarla, esta tradición cultural y flamenca, a lo más alto. Entre sus grandes méritos, Paco Maroto, consiguió introducir y que fuera reconocido el estilo “Comares” en el mundo de los Verdiales.

Maroto, nace un 3 de septiembre del año 1932, en la Axarquía malagueña, en el municipio de El Borge. En un lagar típico de la época, Paco ve la luz por vez primera. Desde muy joven su padre le inculcó el amor por la fiesta de los Verdiales. Era muy pequeño cuando ya su padre le llevaba a las fiestas de Verdiales, le buscaban una silla bien pequeña y se sentaba a escuchar y disfrutar de todo lo que allí acontecía. Desde muy temprana edad su oficio fue la dedicación plena a los trabajos del campo. Fue un virtuoso de los verdiales y de la música, siempre con el estilo de Comares por bandera. Tocaba varios



instrumentos como el laúd, la guitarra y el violín, aunque sus inicios en el mundo fiestero fuesen como platillero. Gracias a la labor que desempeñaba en el Lagar familiar tuvo la oportunidad de conocer a los fiesteros de aquellos años. Paco, desde su infancia ya se relacionaba con fiesteros, mientras que realizaban sus tareas ya le iban enseñando los primeros compases y melodías de los Verdiales.

Paco Maroto casado con Lolita, mujer amante de las tradicionales verdialeras y las fiestas y una gran compañera de viaje, será la mujer de su vida que juntos tuvieran una hija a la que llamaría María Victoria. Hoy por hoy, Marivi lleva el legado de sus padres trabajando por la fiesta desde siempre e intentando en todo momento impulsar, realzar los Verdiales a través de sus funciones en la Peña de los Verdiales y como miembro de la Federación Provincial de Pandas de Verdiales de la ciudad de Málaga. Una familia dedica al cien por cien a los Verdiales. Maroto, ha sabido inculcar a sus familiares el amor por la fiesta y ha dejado un gran legado continuista en su descendiente, amigos y miembros de pandas de verdiales.

No podemos olvidarnos de la faceta de Paco en el cante, su melodía, su forma de cantar, ha sido el disfrute de aficionados, maestro para muchos fiesteros y ha dejado un gran legado de coplillas en la historia viva de los Verdiales.

Numerosos reconocimientos y galardones se le han otorgado a Francisco Romero Díaz, Paco Maroto, por ser la fiesta viva, por su fidelidad a los Verdiales. recordamos algunos de ellos como en el Día de la Provincia, en el año 2007, recibía la Medalla de Oro de la Provincia. Acto organizado por la Diputación de Málaga. Reconocimiento por el Centro de Estudios de la Axarquía como Axárquicos de Honor, en año 1985. El Ayuntamiento de Comares, lo nombraría Hijo Adoptivo en el año 2002 por su gran relación con este municipio y por llevar con la fiesta el nombre de Comares a todos los lugares donde Paco actuaba. El Borge, lo nombraría en el XIII día de la Pasa, "Alborgeño del Año", máxima distinción que otorga este Ayuntamiento. Todos estos reconocimientos son frutos de la sencillez de Paco. El cariños que todos le teníamos. Esto es sólo algunos de las distinciones a los largo de su carrera.

Es por todo ello, y en base a que D. Francisco Romero Díaz cuenta con una gran trayectoria profesional, cultural, fiel defensor de sus raíces y tradiciones de la fiesta de los Verdiales, amante de la provincia de Málaga y la capital malacitana que tantos momentos de arte le ha regalado. Esta ciudad tiene que corresponder otorgándole la Medalla de la Ciudad y nombramiento de Hijo Adoptivo de la Ciudad a título póstumo con carácter institucional, con el apoyo de todos los grupos que forman esta corporación municipal. Partido Popular, Ciudadanos, PSOE, Unidas Podemos y Concejal no adscritos.

Como instructora de este expediente y una vez finalizado el mismo:

Propongo al Excmo. Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente;



ACUERDO

Único.- Aprobación de la concesión de la Medalla de la Ciudad y nombramiento de Hijo Adoptivo de Málaga a título póstumo a D. Francisco Romero Díaz.